

Sie zeigten den Vertretern der Regionalverbandsverwaltung wie Kinderförderung aussieht: die Kindergruppe der Gemeinwesenarbeit Wackenberg. FOTO: BERT ROMANN/PÄDSAK

So geht frühkindliche Förderung

Gemeinwesenarbeit auf dem Wackenberg zeigt, was sie für Kinder macht

Mit einem Film, Tanz und Gesang zeigen Kinder den Vertretern der Regionalverbandsverwaltung und der Politik, wie frühkindliche Förderung in der Praxis der Gemeinwesenarbeit aussehen kann.

Saarbrücken. Die Vertreter der Regionalverbandsverwaltung und der Politik staunten nicht schlecht, als zu Beginn der Sitzung im vhs-Zentrum eine Kindergruppe auf die Bühne stapfte und mit Händen, Füßen und Gesang einige Lieder vortrug. Der Grund dafür war der Tagesordnungspunkt Vorstellung des Konzeptes "Frühe Förderung und Bildung in der Gemeinwe-

senarbeit". Stellvertretend für die an insgesamt elf GWA-Standorten im Regionalverband aufgebauten Frühförder-Projekte waren Vertreter der Pädagogisch-Sozialen Aktionsgemeinschaft e.V. (Pädsak), Träger der Gemeinwesenarbeit auf dem Saarbrücker Wackenberg, zu Gast. Neben der Kinder-Musikgruppe hatten sie auch noch einen 20-minütigen Film über die Frühförderangebote der GWA mitgebracht. Die Angebote sollen dazu beitragen, dass Mütter und Väter ihre Elternverantwortung wahrnehmen können. Neben dem Aufbau früher Hilfen, bei der Familienhebammen gezielt junge Familien in schwierigen Lebenssituationen schon vor der Geburt des Kindes betreuen, wurden in den vergangenen Jahren Angebote der frühkindlichen Förderung und Bildung entwickelt. Die GWA auf dem Wackenberg bietet zum Beispiel eine Babymassage, Purzelturnen, einen Spielkreis und die musikalische Früherziehung für Kinder unter 3 Jahren an. Dazu Regionalverbandsdirektor Peter Gillo: "Es ist allgemein bekannt, wie entscheidend das erste Lebensjahr für die gesundheitliche, psychische und soziale Entwicklung der Kinder ist und welchen positiven Einfluss zum Beispiel die Beschäftigung mit Musik auf diese Entwicklung hat. Auch wird die Bindung von Müttern und Vätern zu ihren Kindern in den Gruppenangeboten stark gefördert." Die Frühförderung wird vor allem durch Spenden und Sponsoring finanziert. Im Haushalt des Regionalverbandes sind 2013 für die "Frühe Förderung und Bildung" zudem insgesamt 105 300 Euro vorgesehen. Der 20-minütige Film über die Frühförderung der GWA auf dem Wackenberg steht auf der Homepage der Pädsak.

www. paedsak.de